



Der neue Dirigent Romuald Ryborz (Mitte) und die Sängerinnen und Sänger des gemischten Chores 1883 Burkhardts freuen sich auf eine harmonische Zusammenarbeit. FOTO: WEIL

Singen soll Spaß machen

Romuald Ryborz ist neuer Dirigent des gemischten Chors 1883 Burkhardts

Burkhardts (sw). Der gemischte Chor 1883 Burkhardts hat einen neuen Dirigenten gefunden. Romuald Ryborz hat den seit längerer Zeit vakanten Posten übernommen. Der erfahrene Musiker aus Birstein ist kein Unbekannter in der Region. Zuletzt wirkte er in Kefenrod, zuvor in Wittgenborn und Wächtersbach.

Mit dem 64-jährigen, in Polen geborenen Dirigenten, der seit 1993 in Deutschland lebt, hat die emsige Suche des Vorstands der Sängergemeinschaft aus dem Niddertal endlich ein Ende gefunden.

Nachdem der langjährige Chorleiter Philipp Langstroff 2022 auf eigenen Wunsch den Taktstock in Burkhardts aus der Hand gelegt hatte, wurde nach längerem Bemühen zunächst ein neuer Chorleiter gefunden. Aber die Zusammenarbeit währte nur kurz, Chor und Dirigent passten nicht zusammen. Nach dem Fest zum 140-jährigen Bestehen des Vereins begann im Sommer 2023 die Zusammenarbeit mit einem neuen Chorleiter, der allerdings plötzlich starb. In der Interimszeit sprang Heike Strauch als Übergangschorleiterin ein. Damit waren die Singstunden gesi-

chert, und der Chor war auch bei einigen öffentlichen Auftritten zu hören.

Romuald Ryborz freut sich über den »guten Anfang« in Burkhardts, wie er sagt. Eine Einschätzung, die auch der Vorstand des Vereins teilt, betont Vorsitzender Manuel Strauch. Der neue Dirigent ist ausgebildeter Musiker und sieht in Burkhardts gute Voraussetzungen für seine Arbeit.

Chorleiter sieht gute Grundlage

»Hier sind viele schöne Stimmen vorhanden, die sich gut entwickeln lassen«, sagt er. Dazu will er nach Kräften beitragen. Die Aufgabe reize ihn auch wegen der vielen jungen Stimmen im Verein. »Das ist eine gute Grundlage für die Zukunft des Chores. Meine Aufgabe wird es sein, dass der Chor gut klingt.«

Der neue Dirigent will auch von der guten Nachwuchsarbeit profitieren, die in Burkhardts seit einem halben Jahrhundert gepflegt wird. Immerhin sind die »Niddertal-Spatzen« und »Magic Voices« die ältesten Kinder- und Jugendgruppen im neuen Sängerbund Niddertal-Büdingen. Die über Jahrzehnte erfolgreiche Nachwuchsarbeit ist nicht zuletzt ein Verdienst der beiden langjährigen Chorleiterinnen Agnes Haas und Heike Strauch. Vor knapp drei Jahren haben sie die Leitung der Chöre an Annalena Dahmer und Kathrin Stauch übergeben.

Ryborz setzt nicht nur auf bewährtes Liedgut in allen Musikrichtungen, sondern auch auf moderne Lieder, nicht zuletzt als besonderes Angebot für jüngere Sänger. »Es ist nicht nur wichtig, immer wieder junge Menschen für den Chor zu gewinnen, sondern sie auch auf Dauer zu halten«, ergänzt die stellvertretende Vorsitzende Agnes Haas.

Bei allem musikalischen Tun soll der Spaß im Vordergrund stehen. »Ich möchte den Chor nach dem stimmlichen Potenzial entwickeln und damit für ein möglichst gutes Klangbild sorgen«, beschreibt der neue Dirigent seine Aufgabe.

Erster Auftritt am 23. März

Dabei will er die Sängerinnen und Sänger nicht überfordern. »Singen ist schließlich ein schönes Hobby. Es soll Spaß machen, darf aber nicht zu einem Wettbewerb ausarten«, betont Romuald Ryborz. Sein Wunsch ist es, dass das Singen von einem harmonischen Miteinander geprägt ist.

Dabei bedürfe es keiner Vorkenntnisse. »Singen kann jeder. Jeder Mensch hat eine Stimme«, sagt Romuald Ryborz. Und der Gesang habe eine weitere förderliche Wirkung: »Wer singt, der bleibt gesund.«

In diesem Jahr wird der gemischte Chor mit seinem neuen Dirigenten erstmals am 23. März in Rainrod und dann am 26. April in Eichelsdorf zu hören sein. Für den 10. Mai organisieren die Vereinsmitglieder eine neue Veranstaltung. Eine Weinwanderung rund um Burkhardts mit entsprechender Verköstigung ist vor allem als geselliges Beisammensein geplant. »Wir wollen das Gemeinschaftsgefühl unseres Chores stärken«, sagt Ehrenrechner Arnold Haas, der jetzt als Beisitzer zum Leitungsteam gehört. Fest terminiert ist das traditionelle Adventskonzert in der Burkhardter Kirche. Daneben wird es noch weitere kirchliche Auftritte des gemischten Chores geben.

INFO

Sängerinnen und Sänger gesucht

Der gemischte Chor 1883 Burkhardts sucht neue Mitglieder, die sich in die drei Chöre des Vereins einbringen und an der geselligen Gemeinschaft teilhaben möchten. Der Chor umfasst derzeit etwa 20 Frauen und zehn Männer.

Im Jugendchor »Magic Voices« singen etwa 16 Jugendliche, ebenso viele Kinder sind bei den »Niddertal-Spatzen« aktiv. Die Singstunden finden mittwochs im Dorfgemeinschaftshaus statt. Von 18.30 bis 19.15 Uhr übt der

Kinderchor, von 19.15 bis 20 Uhr sind die Jugendlichen an der Reihe und von 20 bis 21.30 Uhr proben die Erwachsenen. »Einfach vorbeikommen und mitsingen«, sagt Vorsitzender Manuel Strauch. sw